

Zeitschrift: Pionier : Zeitschrift für die Übermittlungstruppen
Herausgeber: Eidg. Verband der Übermittlungstruppen; Vereinigung Schweiz. Feld-
Telegraphen-Offiziere und -Unteroffiziere
Band: 1 (1928)
Heft: 8

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 04.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PIONIER

Offizielles Organ des Eidgenössischen Militärfunkerverbandes (E.M.F.V.)
Organe officiel de l'Association fédérale de radiotélégraphie militaire

Druck: Fachschriften-Verlag & Buchdruckerei A.-G., Zürich, Stauffacherquai 36-38
Redaktion des „Pionier“: Postfach Seidengasse, Zürich. — Postcheckkonto VIII, 15666
Abonnements und Adressänderungen: Administration des „Pionier“, Postfach Seidengasse, Zürich
Der „Pionier“ erscheint monatlich. — Abonnement: Mitglieder Fr. 2.50, Nichtmitglieder Fr. 3.—
Inseratenannahme: Fachschriften-Verlag & Buchdruckerei A.-G., Zürich, Stauffacherquai 36-38

Funker-Kp. 3, W.-K. 1928.

Am 8. Oktober 1928, 9 Uhr, rückte in Bern die Funker-Kp. 3 unter dem Kommando von Funker-Hptm. Gähler zum diesjährigen Wiederholungskurs ein, wovon 2 Unteroffiziere und 52 Pioniere unter dem Kommando von Flieger-Hptm. Wuhrmann der Fliegertruppe zugeteilt wurden. Das Fliegerdetachment erhielt von Hptm. Wuhrmann noch spezielle Instruktionen über Stationsbetrieb für die gleichzeitig stattfindenden Fliegermanöver. Bereits am Freitag wurde das Detachment in 10 Stationen aufgelöst. Ihre Standorte waren: Thun, Bern, Biel, Zofingen, Spreitenbach und Dübendorf. Das Fliegerdetachment traf erst wieder bei der Demobilmachung in Bern ein.

(Anmerkung der Red.: Die Funker des Fliegerdetachements haben sich allgemein sehr lobenswert über den Verlauf ihres Wiederholungskurses ausgesprochen und wir hoffen, in der nächsten Nummer einen Bericht von den letzten Fliegermanövern bringen zu können.)

Am Nachmittag des 8. Oktober dislozierte die Funker-Kp. 3 nach Thun, wo alle sich bald heimisch fühlten. Die Kasernenverwaltung war sichtlich bemüht, alle Wünsche der Kp. zu erfüllen.

Der Wiederholungskurs stand im Zeichen der Detailausbildung. Da sämtliche Berufstelegraphisten und viele Hilfstelegraphisten dem Fliegerdetachment angehörten, verblieben der Kp., nebst Mastbauer, Motorführer und Motorwagenführer, für den Stationsdienst noch ca. 20 Hilfstelegraphisten. Letztere wurden nun durch intensive Instruktion zu guten Sende- und Empfangstelegraphisten herangebildet. Erwähnenswert ist dabei, dass der